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ATA N.º 15/2015 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA  

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 13 DE ABRIL DE 2015 

 

Aos treze dias do mês de abril do ano dois mil e quinze, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, 

Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Pedro Miguel Carvalho Maldonado Freitas, Cristina Maria 

Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a 

Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ordenamento do território e urbanismo: ---------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de dois edifícios, 

destinados a habitação unifamiliar, na Rua General Humberto Delgado, em Peniche – António 

José Patrício Borges Pedreira; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Alteração da fração A, destinada a habitação, de um edifício, sito na Travessa 

do Poço Grande, nos Casais do Júlio – Maria Luísa Ferreira Nogueira;-------- ------------------------  

 ------------------- 3) Construção de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, na Rua do 

Murtinhal, nos Casais de Mestre Mendo – Rainer Elmar Gersch; ---------------------------------------  

 ------------------- 4) Ampliação e alteração de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito 

na Rua do Cataló, em Ferrel – André Eduardo Emídio Nunes; ------------------------------------------  

 ------------------- 5) Ampliação e alteração de um edifício, destinado a comércio e/ou serviços, 

sito no Largo de São José, em Atouguia da Baleia – Coopeniche - Cooperativa Agrícola de 

Peniche, CRL;------------ ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Constituição de um parque de comércio e serviços, na Avenida da Praia, nos 

Casais do Baleal – Balealcoop - Cooperativa de Serviços de Lazer e Ocupação de Tempos 

Livres, CRL;------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Construção de uma garagem, na Rua 20 de Maio, em São Bernardino – Ana 

Maria Baptista Severino Lorenz; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Operação de loteamento conjunta, em Atouguia da Baleia, de iniciativa do 

Município de Peniche; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Contrato de desenvolvimento urbano resultante da unidade de execução do 

Centro Escolar de Atouguia da Baleia; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Obras de urbanização em diversas operações de loteamento, sitas na 

Consolação – Departamento de Obras Municipais; --------------------------------------------------------  

 ----------------- Trânsito: ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Sinalização de trânsito na Rua João Gonçalves Zarco, em Peniche – Miguel 

Fernandes;--------------------- -----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Obras municipais: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Colocação de sinalização rodoviária na Rua João Gonçalves Zarco, em 

Peniche, por administração direta – Departamento de Obras Municipais; -----------------------------  

 ------------------- 13) Obras a realizar por administração direta, de 13 de abril a 8 de março de 

2015 – Departamento de Obras Municipais; ----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 14) Portugal 2020 – Investimentos Territoriais Integrados; --------------------------  

 ------------------- 15) Portugal 2020 – Outros assuntos; ----------------------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Carta Local do Associativismo do Concelho de Peniche; ------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Exclusão de feirantes da Feira Mensal de Peniche – Departamento de 

Energia e Ambiente; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Dispensa do pagamento da taxa de ingresso no Museu Municipal, no dia 25 

de abril de 2015 – Setor de Cultura; --------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Procedimento ao abrigo de acordo quadro para o fornecimento de 

combustíveis rodoviários – Departamento Administrativo e Financeiro;-------------------------------  

 ------------------- 20) Procedimento ao abrigo de acordo quadro para o fornecimento de 

eletricidade em média tensão e baixa tensão especial - Departamento Administrativo e 

Financeiro;------------------ -------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Revisão aos Orçamentos da Receita e da Despesa, ao Plano Plurianual de 

Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 

2015;-------------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Revisão aos Orçamentos da Receita e da Despesa e ao Plano Plurianual de 

Investimentos dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano de 2015; ---------  

 ------------------- 23) Alteração ao Mapa de Pessoal dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento para o ano de 2015; ------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos de prestação de contas: -------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Documentos de prestação de contas do Município de Peniche, relativos à 

gerência de 2014;------------ -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Documentos de prestação de contas dos Serviços Municipalizados de Água 

e Saneamento, relativos à gerência de 2014; ----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Contratação de empréstimos: ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Informação trimestral sobre a execução do Programa Apoio a Economia 

Local (PAEL);------------ ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Parecer sobre a passagem do 4.º Raid BTT – Barro/Lagoa de Óbidos/Barro, 

pelo concelho de Peniche – Município de Torres Vedras; ------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Licenciamento da Semana Académica – Associação de Estudantes da 

Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar; --------------------------------------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 29) Colocação de placa direcional publicitária, junto à rotunda do Porto de 

Areia Sul, em Peniche – Viveiros Porto de Areia Sul – Comércio de Bivalves, L.da; ----------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Auxílios económicos para livros e material escolar destinados aos alunos 

carenciados que frequentam o ensino pré-escolar e o primeiro ciclo do ensino básico, para o ano 

letivo de 2014/2015 – Agrupamento de Escolas de Peniche;------------ ---------------------------------  

 ------------------- 31) Apoio para a realização de um recital no âmbito da inauguração do órgão de 

tubos da igreja de São Pedro – Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Pedro de 

Peniche;------------------------ ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Apoio para a realização da Semana Académica – Associação de Estudantes 

da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar; -----------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Isenção de taxas para o licenciamento da Semana Académica – Associação 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 13.04.2015 * Livro 106 * Fl.200 

de Estudantes da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar. -----------------------------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e trinta e cinco minutos, 

encontrando-se na sala cinco dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -  

A senhora Vereadora Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes faltou à reunião, tendo a Câmara 

Municipal considerado justificada a sua falta. --------------------------------------------------------------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Chefe de Gabinete do Apoio à Presidência, 

Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, os três durante toda a reunião, o senhor José 

Ribeiro Gonçalves Chefe da Divisão da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante o 

período de audição do público e a apreciação dos pontos um a dez da ordem do dia, e a senhora 

Etelvina Alves, Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, durante a apreciação dos pontos um a dez da ordem do dia. ------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de que o senhor Vereador Ângelo Miguel 

Ferreira Marques e a senhora Sandra Cristina Machado Matos, cidadã que se seguia na respetiva 

lista, comunicaram a sua ausência à reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos n.os 1 e 2 do 

artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, e, encontrando-se presente na sala o cidadão 

imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, senhor Pedro Miguel Carvalho Maldonado 

Freitas, do Partido Socialista, conforme exarado no Edital n.º 52/2013, de 2 de setembro, 

emanado pelo senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, na sequência do ofício n.º 

1301547, datado de 28 de agosto de 2013, do Tribunal Judicial de Peniche, reconheceu a 

identidade e legitimidade do referido cidadão, pelo que passou, de imediato, a participar na 

reunião, nos termos do n.º 1 do artigo79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. ---------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 12, 13 e 14/2015, das reuniões camarárias 

realizadas nos passados dias 23 e 30 de março e 7 de abril de 2015, tendo sido dispensada a sua 

leitura por os respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos membros da Câmara. --  

 

PERÍODO DE AUDIÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas 

dadas: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Matos Bilhau, que agradeceu as intervenções efetuadas pelo Município no parque de 

estacionamento da praia da Gamboa, nomeadamente no piso, iluminação e desratização. ----------  

- Clementino Caldas, que disse ter pedido uma licença de utilização para a sua casa, sita no 

Buraco do Mocho, em São Bernardino, em 2006, ao qual nunca obteve resposta. O senhor 

Presidente da Câmara relembrou que, quando foi autorizada a construção, foi com a condição 

de cedência de um terreno e que esta nunca foi formalizada. Esclareceu que havia informação de 

que os atendimentos técnicos ao requerente foram concretizados. Disse que iria ser incluído o 

assunto numa próxima ordem de trabalhos, uma vez que existe uma manifestação por parte do 

requerente. A senhora Vereadora Cristina Leitão disse estar preocupada por a situação já se 

prolongar por tanto tempo e que a Câmara Municipal tem de tomar uma decisão relativamente ao 
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assunto. O senhor Vereador Jorge Gonçalves atribuiu razão ao senhor Clementino, na medida 

em que julga que a Câmara Municipal já deveria ter resolvido a situação, uma vez que o pedido 

foi efetuado em 2006, sem que ninguém lhe tenha dito que teria de fazer a escritura de cedência, 

nem qual a área a ceder, estando assim o requerente dependente das informações da Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- José Manuel, que se queixou do barulho proveniente da Casa do Benfica e do Café Capri, uma 

vez que habita no mesmo prédio. Reclamou da utilização atual dos espaços em questão, na 

medida em que o projeto inicial era um supermercado, questionando a autorização para tais usos. 

O senhor Presidente da Câmara solicitou à Diretora do Departamento Administrativo e 

Financeiro para que se verifique as questões do licenciamento, nos dois casos, e a questão do 

cumprimento de horários, para que se possa reunir com os dois estabelecimentos e expor a 

situação para que se encontre a melhor forma de resolver o problema. ---------------------------------  

- Luís Manuel de Jesus Henriques, que se queixou, novamente, do facto de um vizinho ter 

construído um anexo com terraço e uma escada de acesso ao mesmo terraço, que confina com o 

muro da sua residência, retirando-lhe toda a privacidade. O senhor Presidente da Câmara fez 

um histórico da situação, através da leitura da ata, referente à reunião da Câmara Municipal de 

23 de março de 2015. Perguntou ao senhor Luís Manuel Henriques se havia reunido com o Chefe 

da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, à qual obteve resposta afirmativa. Solicitou ao 

referido dirigente que, na sequência dos levantamentos já efetuados, fosse feita uma informação 

escrita com todos os procedimentos efetuados até à data, relativamente ao assunto, e que o 

resultado dessa informação fosse do conhecimento do senhor José Manuel Henriques. A senhora 

vereadora Cristina Leitão questionou o porquê de não ter sido feito nada relativamente ao não 

cumprimento da notificação que foi enviada aos vizinhos do queixoso. O Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística esclareceu que o procedimento normal do Município é dar 

uma segunda oportunidade, mesmo não sendo obrigada a fazê-lo. O senhor Presidente da 

Câmara sugeriu que fosse envolvido o Serviço Municipal de Proteção Civil no assunto. ----------  

- Tiago Bernardino, que perguntou qual o ponto de situação de um pedido à que apresentou à 

Docapesca, tendo esta entidade solicitado parecer à Câmara Municipal, para colocar um 

quiosque junto à Avenida do Mar, em Peniche, para venda de bilhetes da embarcação Guapa. O 

senhor Presidente da Câmara informou que, por proposta dos serviços, emitiu despacho com 

parecer desfavorável ao pedido remetido à Câmara Municipal pela Docapesca, recebendo o 

munícipe, em breve, uma comunicação sobre o assunto. Sugeriu que, em posse dessa 

comunicação, o senhor Tiago Bernardino poderá contestar o indeferimento e propor alternativas. 

O senhor Tiago Bernardino propôs que a venda dos bilhetes fosse então efetuada no Posto de 

Turismo. O senhor Presidente da Câmara sugeriu que a nova proposta fosse apresentada por 

escrito para que, tal como todas as outras propostas, fosse informada e apreciada para posterior 

tomada de decisão, de acordo com o regulamento existente. Informou o senhor Tiago Bernardino 

que os únicos bilhetes vendidos no Posto de Turismo são os do Comboio Turístico, propriedade 

do Município de Peniche, e que, relativamente às empresas marítimo-turísticas que não têm 

quiosque de venda de bilhetes, estes são vendidos pela Associação de Operadores 

Marítimo-Turística do Oeste Penichense no quadro do seu movimento associativo. O senhor 

Tiago Bernardino colocou algumas questões relativamente aos locais onde se possa 

disponibilizar alguma informação publicitária. O senhor Presidente da Câmara disse que, 

relativamente à disponibilização de panfletos publicitários, não vê inconveniente que estes sejam 

colocados nos espaços de atendimento público do Município. -------------------------------------------  

- Américo Barradas Rocha, que se queixou, novamente, da colocação de um estrado, com a 

finalidade de ser instalada uma esplanada, que não permite o acesso à Travessa da Lingueta, em 

Peniche. O senhor Presidente da Câmara informou que foi feito atendimento ao explorador do 

estabelecimento comercial Taverna O Pinguim e que este ficou de entregar nova planta de 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 13.04.2015 * Livro 106 * Fl.202 

acordo com as instruções que lhe foram transmitidas, o que não se verificou até à data. Solicitou 

à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro e ao Chefe Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística que fizessem uma informação conjunta sobre o que deve vir a ser feito no 

futuro, face aos factos apresentados. -------------------------------------------------------------------------  

- Luís Simões, que disse ter sabido da intenção da Câmara Municipal de indeferir o pedido 

efetuado pela empresa Profresco, relativo a uma estrutura de apoio a um estabelecimento 

comercial sito junto à Estrada Marginal Norte, em Peniche. Sublinhou que não houve, da sua 

parte, qualquer intenção em ofender quem quer que fosse do Município, nomeadamente a 

Câmara Municipal. Disse, também, que face ao cenário de crise existente, a qual complicou 

bastante a atividade normal da sua empresa, tiveram de optar por outras formas de potenciar o 

negócio e o espaço, por forma a criar sustentabilidade aos compromissos financeiros assumidos, 

tendo sido esta a forma de o fazer, julgando que o fez da melhor forma sem que houvesse 

descaracterização do espaço. Referiu que a estrutura que se encontra naquele espaço e da forma 

como se apresenta, é fundamental para o desenvolvimento da atividade. O senhor Presidente da 

Câmara esclareceu que, da parte da Câmara Municipal, sempre houve a melhor atenção, 

relativamente a projetos como este, para que se pudessem desenvolver. Esclareceu que a Câmara 

não pode deliberar contrariando o Plano Diretor Municipal e que o senhor Luís Simões iria ser 

notificado por forma a tomar conhecimento dessa deliberação. A senhora Vereadora Cristina 

Leitão informou que a revisão ao PDM apresentava algumas exceções relativamente a estas 

situações, designadamente por causa da criação de novos postos de trabalho, tendo sido também 

uma das razões que o senhor Luís Simões apontou para a execução daquela estrutura. Disse que 

iria ser ponderada a situação, logo que o requerente apresentasse, por escrito, a sua 

argumentação. O senhor Vereador Jorge Gonçalves admitiu que não é fácil a manutenção de 

esplanadas abertas junto à Estrada Marginal Norte, uma vez que o clima de Peniche não o 

permite. Disse que o senhor Luís Simões deve responder à notificação, apresentando os seus 

argumentos, na medida em que existe a possibilidade de colocar aquela estrutura dentro da 

legalidade, questão esta colocada pela própria consultora jurídica que deu parecer neste processo. 

O senhor Vice-Presidente da Câmara reiterou a ideia de que a Câmara Municipal não pode 

aprovar nada que não seja legal. Deixou claro que não havia má vontade da parte da Câmara 

Municipal, que a intenção era fazer todo o possível para ajudar a resolver estas situações da 

melhor forma e que o senhor Luís Simões deveria fundamentar muito bem os seus argumentos, 

uma vez que existe uma abertura no PDM para casos específicos. --------------------------------------  

- Elisabete Bernardo e outros, que se queixaram da implantação de uma esplanada fechada, na 

Rua Cruz das Almas, em Peniche, que não cumpre os requisitos em que foi aprovada. Após a 

apresentação do histórico e ponto de situação atualizado, relativamente à esplanada, o senhor 

Vereador filipe Sales disse que esta não era uma situação justa e que deveria ser resolvida o 

mais depressa possível, para que os queixosos saíssem descansados. Disse, ainda, que, tal como 

os queixosos disseram que não aceitariam nada para aquele local que não fosse o que foi 

aprovado, é dever da Câmara Municipal também não aceitar. Questionou se já foram notificados 

os proprietários para demolirem o que não faz parte do projeto inicial. Recomendou que a 

situação seja resolvida com caráter de urgência. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que 

lhe agradava ver a atitude destes munícipes, na medida em que não querem estragar o 

desenvolvimento da atividade de ninguém, mas dentro dos limites legais. Disse que, uma vez não 

encontrado consenso e sendo este um espaço público, a solução é tomar posse administrativa do 

espaço e retirar a esplanada. O senhor Presidente da Câmara solicitou aos munícipes que se 

dirigissem, no dia seguinte, aos serviços da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística para 

que tomassem conhecimento da decisão. Os munícipes deixaram a sugestão de aplicação de 

coimas mais pesadas nestas situações de incumprimento. ------------------------------------------------  
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PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO: 

 

* Carta, datada de 7 de abril de 2015, do Sporting Clube da Estrada, agradecendo o subsídio que 

lhe foi concedido pelo Município para comparticipar financeiramente as obras de construção de 

um pavilhão desportivo. (NIPG 5185/15) -------------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 31 de março, a convite da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, participou 

na apresentação de cumprimentos ao Ministro do Equador para as áreas da ciência e da inovação, 

uma vez que estão a ser estabelecidas relações de cooperação entre o Instituto Politécnico de 

Leiria e o Equador. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 31 de março, esteve presente na reunião pública, realizada na sede da União Desportiva 

e Cultural de São Bernardino, relativa ao ponto de situação das intervenções a efetuar nas arribas 

da Praia de São Bernardino, tendo registado a compreensão e colaboração que a população de 

São Bernardino manifestou relativamente ao assunto. ----------------------------------------------------  

- No dia 31 de março, participou no 25.º Festival de Rendas de Bilros, a convite da Câmara 

Municipal de Camariñas, Espanha, acompanhado pelo senhor Vice-Presidente da Câmara e pela 

restante delegação, felicitando a Câmara Municipal de Camariñas por mais esta iniciativa. --------  

- No dia 7 de abril, participou na apresentação de três das candidaturas que passaram à fase final 

de um concurso organizado pela Docapesca, designado por Fish Gourmet, e destacou o facto de 

dois dos sete finalistas nacionais serem da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar.-----  

- No dia 7 de abril, esteve presente na apresentação de cumprimentos de despedida do 

comandante do posto da Guarda Nacional Republicana. --------------------------------------------------  

- No dia 8 de abril, esteve presente na Nauticampo, na Feira Internacional de Lisboa, e participou 

num workshop/debate sobre “Os Estaleiros de Reparação e Construção Naval na Economia do 

Mar - Tradição, Inovação e Futuro”, onde, apesar de estar anunciada a presença dos Estaleiros 

Navais de Peniche, esta não se veio a verificar. Estiveram os estaleiros Navais de Sopromar e da 

Nautiber, tendo sido um momento importante, na medida em que deram conta da evolução 

positiva nos últimos tempos, centrada na náutica de recreio e Marítimo-Turísticas. Disse ter feito 

uma intervenção no sentido do projeto de execução do prolongamento do esporão perpendicular 

ao molhe Oeste dever constituir um objetivo de investimento público, como alavanca para o 

desenvolvimento económico e criação de emprego, criando assim condições para o aumento do 

número de embarcações a estacionar na área da náutica de recreio.-------------------------------------  

- No dia 8 de abril, participou no Conselho Municipal da Juventude, a propósito de dois temas: 

os prémios de mérito desportivo e a Gala da Juventude. --------------------------------------------------  

- No dia 9 de abril, participou no conselho geral do Blue Biotech, rede na área dos recursos bio 

marinhos, na qualidade de representante da Oceano XXI. ------------------------------------------------  

- No dia 9 de abril, participou numa ação desenvolvida na Universidade Católica, resultante da 

cooperação entre a Universidade Católica e a Associação Nacional de Municípios Portugueses, a 

propósito daquilo que são a lei de base do ordenamento do espaço marítimo, tendo ficado patente 

a preocupação relativamente ao plano especial da pesca. -------------------------------------------------  
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- No dia 10 de abril, reuniu-se com a fundação AIP, relativamente à questão da Blue Week. -------  

- No dia 10 de abril, reuniu-se com a Comissão de Festas de Ferrel, onde foram abordadas 

questões relacionadas com a aquisição dos terrenos para alargamento do cemitério e da área da 

festa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 11 de abril, participou conjuntamente com o senhor Presidente da Câmara Municipal de 

Cascais, a convite da Juventude Popular, no debate sobre autarquias do século XXI. ---------------  

- No dia 11 de abril, participou no dia do peixe em Lisboa, sendo a lota de Peniche a que estava 

em destaque. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 11 de abril, esteve presente no concerto de inauguração do órgão de tubos, na igreja de 

São Pedro, em Peniche. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 12 de abril, esteve presente no 30.º aniversário do Centro Solidário Social Cultural e 

convívio de Geraldes, felicitando o centro por isso. -------------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 23 de março a 13 de 

abril corrente: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O Senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ 

reuniões: 

- Na reunião com a APA – Associação Portuguesa do Ambiente a propósito das obras de 

estabilização das Arribas de S. Bernardino; 

- No acompanhamento efetivo das seguintes obras e intervenções municipais: - Bairro do 

Calvário; ETRS; Novo Abrigo Rodoviário localizado na Estrada de Casais do Júlio/S. 

Benardino; Snack Bar/Mini-Mercado e construção de socalcos no Parque Municipal de 

Campismo. 

- Na Aula Aberta sobre Renda de Bilros de Peniche destinada aos alunos da Escola Superior de 

Arte e Design do Instituto Politécnico de Leiria. Esta iniciativa vem na sequência do 

estabelecimento de parceria entre a CMP e esta entidade a fim de se proceder à criação de 

novas aplicações da Renda de Bilros. Participaram, ao todo, cerca de 50 alunos, nas áreas de 

artes plásticas, design de produto em cerâmica e vidro, entre outros. Este é mais um passo dado 

no que respeita à aplicação da Renda de Peniche em novos produtos que, aliando a tradição à 

inovação, poderão contribuir para o aumento da procura e projeção desta arte secular; 

- Na reunião com a equipa técnica sobre a organização da VII Feira de Ensino, Formação e 

Emprego, agendada para os próximos dias 6 e 7 de maio;  

- No XXII Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses, decorrido nos dias 27 

e 28 de março, em Troia; 

- Na sessão de Abertura do Conselho Nacional da Liga dos Bombeiros Portugueses; 

-Na Entrega de Prémios do Concurso de Pesca Desportiva promovido pela Secção de Pesca do 

Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de Peniche; 

- Na entrega de Prémios do XII Open Internacional de Taekwondo. Uma grande iniciativa com 

o apoio da Câmara Municipal. Parabéns ao Dojang João Correia e a toda a sua equipa! 

- Na reunião na DGESTE sobre a análise e discussão das propostas de rede escolar - 

2015/2016;  

- Na reunião pública sobre a apresentação das obras de estabilização das arribas da Praia de S. 

Bernardino; 

- No acompanhamento efetivo das obras municipais em curso. De destacar o grande ritmo em 

que se encontram as obras de reabilitação e alargamento do ex-edifício António C. Bento, um 

espaço destinado ao Museu de Renda de Bilros; 

- Na XXV edição da Mostra de Encaixe de Camariñas. Peniche esteve em destaque no balanço 

dos 25 anos deste evento como sendo um dos parceiros mais antigos e ativos desta autarquia. A 
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participação nesta Mostra assumiu-se como mais uma oportunidade para valorizar as Rendas 

de Bilros de Peniche e as suas diversas aplicações, junto dos mais variados públicos. Não 

obstante a grande qualidade e projeção deste evento, denotamos que ao nível da participação de 

comitivas estrangeiras, Peniche continua a dar cartas, estando confirmadas, até ao momento, 22 

delegações internacionais para participarem na Mostra Internacional de Rendas de Bilros, 

agendada para os dias 23, 24, 25 e 26 de  julho deste ano; 

- No Torneio de Futebol 7,Sub 12, dinamizado pelo Grupo Desportivo de Peniche e integrado no 

programa de atividades de "Um dia pela Vida”;  

- Na reunião com a direção do Clube Berlengas Bike Team;  

-Na plantação da Horta pedagógica, na EB 1 Atouguia da Baleia – Uma iniciativa simbólica 

que dá as boas-vindas à Primavera; 

- Na reunião de equipa a propósito da elaboração de vários relatórios de atividade do sector da 

educação, piscinas municipais, parque de campismo, desporto e rendas de bilros; 

- Na reunião com os vários Agrupamentos de Escolas do Concelho de Peniche e com a 

Federação Portuguesa de Andebol;  

- Na reunião de elaboração do Mapa de Obras Municipais; 

- No acompanhamento efetivo das obras municipais em curso; 

- Na reunião com a equipa técnica sobre a Urbanização do Botado;  

- Na reunião sobre Reunião os Programas Operacionais Portugal 2020; 

-Na reunião sobre o financiamento para diversos equipamentos escolares; 

- Na inauguração do Órgão de Tubos da Igreja de S. Pedro que voltou a funcionar para 

satisfação de toda a comunidade de Peniche;  

- No 4.º Convívio Stella Maris Basquetebol-Primavera com a participação de equipas de Valado 

de Frades, Pimpões-Caldas da Rainha, Clube Basquetebol de Leiria, Souto da Carpalhosa-

Leiria, Sporting Clube Marinhense e Stella Maris de Peniche. Uma iniciativa que este ano foi 

integrada nas atividades de "Um dia pela Vida";  

- No 30.º Aniversário do Centro de Solidariedade Social, Convívio e Cultura de Geraldes.» [Sic]  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que, uma vez que se falou na possibilidade de, através da regeneração urbana, 

proceder-se à candidatura da reconversão do Mercado Municipal, questionava se já haviam 

avançado com o estudo relativo a essa reconversão. O senhor Vice-Presidente da Câmara, 

Jorge Amador, informou que existe um trabalho elaborado internamente pelos serviços, 

sugerindo que este seja presente a todos os vereadores, para que todos possam dar os seus 

contributos e sugestões. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao Mercado Abastecedor, questionou qual era o ponto de situação. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, esclareceu que, relativamente ao tipo de 

equipamento a adquirir, este já foi aprovado em reunião da Câmara Municipal, no entanto, o 

processo encontra-se com os engenheiros Nuno Cativo e Nuno Carvalho para preparação do 

procedimento da aquisição. ------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse ser importante proceder-se a obras de conservação das Piscinas Municipais, uma vez que 

já se verifica algum estado de degradação, quer no exterior como no interior, tendo chamado a 

atenção para o facto de os custos serem menores quando os sinais de degradação ainda se 

encontram em fase inicial. O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, disse que já 

foram feitas intervenções no interior das instalações das Piscinas Municipais, nomeadamente nos 

sanitários, durante o mês de dezembro, que era o que estava previsto, em relação ao exterior não 

foi considerado como prioridade, até à data. ----------------------------------------------------------------  

- Questionou se a Câmara Municipal de Peniche já havia começado internamente a adaptar os 

regulamentos municipais à legislação recentemente publicada. O senhor Presidente da Câmara, 
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deu conta das movimentações e alterações a nível de recursos humanos, na área jurídica, que o 

Município tem vindo a sofrer e disse que, logo que estas situações estejam regularizadas, iriam 

ser definidas as prioridades, nomeadamente as relativas aos regulamentos municipais. Informou 

ainda da recorrência a serviços externos para situações pontuais, nesta área e para recuperação da 

estabilidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Apresentou, em nome dos senhores Vereadores do Partido Social Democrata, um voto de 

felicitações aos atletas de Peniche que correram a Maratona de Paris, Henrique Venâncio, 

Emanuel Bandeira, Paulo Renato e António Vitorino. O senhor Presidente da Câmara 

associou-se ao voto de felicitações. --------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou o que esta previsto relativamente ao edifício destinado à instalação da Biblioteca 

Municipal, nomeadamente se esta questão faz parte das prioridades da presidência do executivo. 

O senhor Presidente da Câmara esclareceu que ainda não estão bem definidos os 

enquadramentos do Portugal 2020. Relativamente ao projeto da Biblioteca Municipal, disse 

poder vir a ser um dos projetos, apesar de não haver qualquer garantia, a enquadrar na política 

das cidades e da regeneração urbana. Disse que fará todo o possível, do ponto de vista político e 

pessoal, para que esta obra se conclua no atual mandato autárquico. Esclareceu que a genética do 

edifício foi sempre de biblioteca e que o projeto está concluído, com o objetivo de vir a ser 

instalada uma biblioteca, apesar de ter de se fazer algumas adaptações. -------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação do processo de uma vedação construída na Regueira do 

Poço, em Atouguia da Baleia. O senhor Presidente da Câmara disse já ter sido solicitado à 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística que, em conjunto com o Departamento 

Administrativo e Financeiro, faça o ponto de situação do processo. ------------------------------------  

- Tendo em conta a elevada disponibilidade de combustível no Pinhal Municipal, os ventos que 

existem na nossa zona e os resíduos existentes, questionou o que estava previsto fazer-se 

relativamente a este assunto, no sentido de evitar os incêndios. -----------------------------------------  

- Perguntou que diligências já foram tomadas face à falta de médicos de família no Centro de 

Saúde de Peniche. O senhor Presidente da Câmara disse que deveria ser apresentada uma 

tomada de posição na próxima reunião da Câmara Municipal, relativamente a estas questões da 

saúde. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à pretensão de instalação, na área rural do concelho, do Posto Territorial de 

Peniche da Guarda Nacional Republicana, disse que gostaria de saber se essa pretensão se 

mantém. O senhor Presidente e Vice-Presidente da Câmara disseram que era uma questão de 

decisão do Governo, designadamente do Ministério da Administração Interna, a transferência do 

Posto da GNR, sendo a hipótese de utilização das instalações da escola básica do 1.º ciclo de 

Atouguia da Baleia uma hipótese em aberto quando se concretizarem as obras de execução do 

Centro Escolar de Atouguia da Baleia. ----------------------------------------------------------------------  

- Solicitou informação relativamente aos fogos de habitação social que se encontram disponíveis 

ou que seja previsto virem a ficar disponíveis. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar à senhora Vereadora Clara 

Abrantes a informação solicitada pelo senhor Vereador Filipe Sales. ----------------------------------  

- Perguntou se está prevista a operacionalização do plano de arranjos para o Largo D. Pedro V e 

Largo 5 de Outubro, em Peniche. O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, disse 

terem sido tomadas várias orientações de trabalho, quando o assunto veio a reunião da Câmara. 

O senhor Presidente da Câmara sugeriu que se revisitasse o plano de intervenção, para que, em 

termos de obras, fossem estabelecidos os faseamentos. ---------------------------------------------------  

- Solicitou que fosse dada nota dos avanços efetuados no processo referente ao alargamento do 

cemitério de Ferrel. O senhor Presidente da Câmara informou que, entre 5 a 9 de maio, o 
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Município já terá o resultado da avaliação. -----------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Reiterou a necessidade de se atualizar e adaptar o sítio do Município na Internet e perguntou 

em que fase se encontra esse processo. O senhor Presidente da Câmara disse que estavam a ser 

feitas adaptações dos conteúdos à nova estrutura do sítio e que iria solicitar à trabalhadora do 

Espaço Internet que faça o ponto de situação do processo. -----------------------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação do processo de reformulação do Regulamento Municipal de 

Urbanização e Edificação. O senhor Presidente da Câmara disse que, provavelmente, iria 

recorrer a um serviço externo para efetuar esse serviço. --------------------------------------------------  

- Disse que ainda aguarda a resposta da Junta de Freguesia de Peniche à questão do 

funcionamento da Universidade Sénior de Peniche e recordou o facto de não ter sido dada 

resposta a uma carta enviada pela Universidade Sénior, por não se saber a posição da Junta de 

Freguesia sobre este assunto. O senhor Presidente da Câmara disse que o assunto está a ser 

analisado pela senhora Vereadora Clara Abrantes. --------------------------------------------------------  

- Disse continuar na expectativa sobre o conteúdo de uma carta enviada pela Associação 

Patrimonium à Câmara Municipal, relativa a questões do património, e lembrou que o senhor 

Presidente da Câmara tinha ficado de dar conhecimento dessa carta aos restantes membros da 

Câmara Municipal. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro para solicitar o processo aos serviços para que este seja presente a 

reunião da Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou pelo ponto de situação do processo de instalação de quiosques no concelho. O 

senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do Departamento Administrativo e 

Financeiro para solicitar ao Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística que 

apresente o ponto de situação relativo ao processo dos quiosques em próxima reunião da Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse aguardar uma informação relativamente ao custo da requalificação da entrada da 

Fortaleza de Peniche. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que trará a informação 

solicitada a uma reunião da Câmara Municipal de maio próximo. --------------------------------------  

- Solicitou, uma vez mais, informação relativa os gastos de gasóleo, efetuados pelas Juntas de 

Freguesia nos últimos três anos, antes da celebração dos contratos. Relembrou a necessidade de 

adaptação dos contratos celebrados com as Juntas de Freguesia e disse que, ao contrário do que 

havia sucedido no ano anterior, toda a Câmara Municipal deveria participar no processo. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara remeteu a informação solicitada aos senhores Vereadores, 

por correio eletrónico. ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que os horários das regas dos espaços verdes não estão adaptados às necessidades, 

sugerindo que estes sejam revistos. O senhor Presidente da Câmara solicitou ao senhor Vice-

Presidente que trate do assunto com o Departamento de Energia e Ambiente. ------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação de uma vedação precária, situada ao lado do 

estabelecimento comercial Mar e Sol, sito na Consolação, e de um contentor colocado junto à 

estrada que liga as vilas de Atouguia da Baleia e Ferrel, e que serve de habitação de fim-de-

semana e férias. O senhor Presidente da Câmara informou que recebeu por parte da Diretora 

do Departamento Administrativo e Financeiro a informação de que já foram efetuadas 

notificações e que os assuntos seriam trazidos a uma próxima reunião da Câmara Municipal. -----  

- Perguntou se já havia alguma resposta à solicitação de parecer sobre o pagamento de senhas de 

presença aos membros do Conselho de Administração dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento. O senhor Presidente da Câmara informou que foi hoje recebido o parecer da 

Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional de Lisboa e Vale do Tejo e que o 

mesmo será presente à próxima reunião da Câmara Municipal para conhecimento. -----------------   
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- Perguntou o que se irá fazer relativamente ao estacionamento de autocaravanas, no 

estacionamento da praia do Baleal, uma vez que a barreira de proibição de passagem já não se 

encontra no local. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que a barreira foi danificada, 

tendo a ocorrência sido registada pela Guarda Nacional Republicana e que está a ser reparada 

pelos serviços de serralharia. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Sugeriu que se verifique a legalidade da colocação de um cavalete de publicidade na Avenida 

do Mar, nos Casais do Baleal. O senhor Presidente da Câmara solicitou à Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro que mande a Secção de Fiscalização verificar o que 

se passa. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram 

tomadas por unanimidade e votação nominal: --------------------------------------------------------------  

 

ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E URBANISMO: 

 

1) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de dois edifícios, destinados a 

habitação unifamiliar, na Rua General Humberto Delgado, em Peniche – António José 

Patrício Borges Pedreira: -------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 412/2015: Deliberado retirar o assunto da ordem do dia. O senhor Presidente da 

Câmara propôs, verbalmente, que, considerando as informações técnicas que foram prestadas 

sobre a não justificação de alargar aquele troço da Rua General Humberto Delgado para quatro 

vias de trânsito e as deliberações anteriormente tomadas pela Câmara Municipal, nomeadamente 

em 27 de agosto de 2008, a Câmara Municipal reitere a sua disponibilidade para que o Município 

adquira o terreno para efeitos de utilização pública. Não tendo havido oposição à proposta 

apresentada pelo senhor Presidente da Câmara, este informou que irá reunir-se com os 

proprietários para encetar o processo de negociações. (DPGU R903/13) ------------------------------  

 

2) Alteração da fração A, destinada a habitação, de um edifício, sito na Travessa do Poço 

Grande, nos Casais do Júlio – Maria Luísa Ferreira Nogueira: --------------------------------------  
Deliberação n.º 413/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

10 de abril de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de Maria Luísa Ferreira Nogueira, 

nos termos artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei 

442/91, 15 novembro, manifestando a intenção de indeferir o pedido de licenciamento de obras 

que apresentou, em 20 de janeiro de 2015, para alteração da fração A, destinada a habitação, de 

um edifício, sito na Travessa do Poço Grande, nos Casais do Júlio, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 

do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, por violar 

normas legais e regulamentares aplicáveis, conforme informação do Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 2 de abril de 2015, devendo ser transmitido à 

requerente a possibilidade de apresentação de nova proposta que reduza a volumetria do anexo 

situado a tardoz da moradia e observe o afastamento mínimo à fachada da mesma. Os 

documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao 

livro de atas. (Doc.184 DPGU 9/15) -------------------------------------------------------------------------   

 

3) Construção de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, na Rua do Murtinhal, nos 

Casais de Mestre Mendo – Rainer Elmar Gersch: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 414/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 
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10 de abril de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e n.º 

3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar o 

projeto de arquitetura referente ao pedido de construção de um edifício, destinado a habitação 

unifamiliar, na Rua do Murtinhal, nos Casais de Mestre Mendo, apresentado por Rainer Elmar 

Gersch, em 4 de março de 2015, nas condições da informação do Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 2 de abril de 2015. Os documentos atrás referidos 

dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.185 

DPGU 25/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

4) Ampliação e alteração de um edifício, destinado a habitação unifamiliar, sito na Rua do 

Cataló, em Ferrel – André Eduardo Emídio Nunes: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 415/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

10 de abril de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de André Eduardo Emídio Nunes, 

nos termos artigo 100.º do Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei 

442/91, 15 novembro, manifestando a intenção de indeferir o pedido de licenciamento de obras 

que apresentou, em 4 de dezembro de 2014, para ampliação e alteração de um edifício, destinado 

a habitação unifamiliar, sito na Rua do Cataló, em Ferrel, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 

24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, por violar normas legais e regulamentares 

aplicáveis, conforme informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

datada de 27 de março de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e 

arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.186 DPGU 122/14) -----------------------  

 

5) Ampliação e alteração de um edifício, destinado a comércio e/ou serviços, sito no Largo de 

São José, em Atouguia da Baleia – Coopeniche - Cooperativa Agrícola de Peniche, CRL: ------  
Deliberação n.º 416/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

10 de abril de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e n.º 

3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar o 

projeto de arquitetura referente ao pedido de ampliação e alteração de um edifício, destinado a 

comércio e/ou serviços, sito no Largo de São José, em Atouguia da Baleia, apresentado pela 

empresa Coopeniche - Cooperativa Agrícola de Peniche, CRL, em 2 de março de 2015, nas 

condições da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 2 

de abril de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se 

cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.187 DPGU 23/15) ----------------------------------------  

 

6) Constituição de um parque de comércio e serviços, na Avenida da Praia, nos Casais do 

Baleal – Balealcoop - Cooperativa de Serviços de Lazer e Ocupação de Tempos Livres, CRL: -  
Deliberação n.º 417/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

10 de abril de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e n.º 

3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, aprovar o projeto de arquitetura 

referente ao pedido de constituição de um parque de comércio e serviços, na Avenida da Praia, 

nos Casais do Baleal, apresentado pela empresa Balealcoop - Cooperativa de Serviços de Lazer e 

Ocupação de Tempos Livres, CRL, em 20 de outubro de 2014, nas condições da informação do 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 19 de março de 2015. A 

Câmara Municipal considerou que o atual pedido de licenciamento e consequente aprovação não 

deve substituir a necessária regularização e alteração de toda a zona correspondente à segunda 

fase, devendo manter-se, assim, as condições respeitantes a esse aspeto plasmadas no alvará 

anterior. A Câmara Municipal deliberou, ainda, manifestar o seu acordo de princípio para que o 

Município de Peniche concretize as obras de urbanização a poente do parque de comércio a 

constituir, em terreno a ceder pela Balealcoop ao Município de Peniche, nomeadamente a 
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construção de uma rotunda, no entroncamento da Rua Cruz das Almas com a Avenida da Praia, e 

uma zona de estacionamento. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e 

arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.188 DPGU 97/14) -------------------------  

 

7) Construção de uma garagem, na Rua 20 de Maio, em São Bernardino – Ana Maria 

Baptista Severino Lorenz: -------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 418/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

10 de abril de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º e n.º 

3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação, aprovar o 

projeto de arquitetura referente ao pedido de construção de uma garagem, na Rua 20 de Maio, 

em São Bernardino, apresentado por Ana Maria Baptista Severino Lorenz, em 20 de março de 

2015, nas condições da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 

datada de 6 de abril de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e 

arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.189 NIPG 31/15) --------------------------    

 

8) Operação de loteamento conjunta, em Atouguia da Baleia, de iniciativa do Município de 

Peniche: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 419/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, ambas datadas de 10 de 

abril de 2015, deliberado submeter o projeto para a constituição de uma operação de loteamento 

conjunta, em Atouguia da Baleia, de iniciativa do Município de Peniche, a discussão pública, nos 

termos n.º 5 do artigo 7.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação. ---  

 

9) Contrato de desenvolvimento urbano resultante da unidade de execução do Centro Escolar 

de Atouguia da Baleia: ----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 420/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, ambas datadas de 10 de 

abril de 2015, deliberado aprovar a minuta de um contrato de desenvolvimento urbano, cujo 

texto aqui se dá por reproduzido e se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, que tem por 

objeto a definição dos direitos e das obrigações recíprocas que o Município de Peniche e os 

contraentes privados assumem quanto ao reparcelamento urbano e respetivas obras de 

urbanização a efetuar na unidade de execução do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, cuja 

delimitação foi efetuada por deliberação da Câmara Municipal, tomada em 12 de julho de 2011. 

(Doc.190) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

10) Obras de urbanização em diversas operações de loteamento, sitas na Consolação – 

Departamento de Obras Municipais: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 421/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, datada de 10 de 

abril de 2015, a Câmara Municipal apreciou e tomou conhecimento da informação do Diretor do 

Departamento de Obras Municipais, datada de 10 de abril de 2015, relativa ao ponto de situação 

da receção das obras de urbanização em diversas operações de loteamento, sitas na Consolação. 

Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta 

anexa ao livro de atas. (Doc.191) -----------------------------------------------------------------------------  

 

TRÂNSITO: 

 

11) Sinalização de trânsito na Rua João Gonçalves Zarco, em Peniche – Miguel Fernandes: -  
Deliberação n.º 422/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 10 de abril de 2015, e a informação do Diretor do Departamento de Obras Municipais, 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 13.04.2015 * Livro 106 * Fl.211 

datada de 7 de abril de 2015, documentos que aqui se dão por reproduzidos e de que se arquivam 

cópias em pasta anexa ao livro de atas, deliberado, no uso da competência estabelecida nos n.os 1 

e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a colocação de um 

sinal vertical de via pública sem saída (H4), na Rua João Gonçalves Zarco, em Peniche, 

conforme a planta apresentada pelo Departamento de Obras Municipais, de acordo com o artigo 

34.º do Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto-Regulamentar n.º 

22-A/98, de 1 de outubro. O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, não esteve 

presente na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.192 NIPG 

5186/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

OBRAS MUNICIPAIS: 

 

12) Colocação de sinalização rodoviária na Rua João Gonçalves Zarco, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 423/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 10 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do 

artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a 

realizarem por administração direta as obras necessárias para a colocação de um sinal vertical de 

via pública sem saída, na Rua João Gonçalves Zarco, em Peniche, para execução da deliberação 

n.º 422/2015, tomada na presente reunião. O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, 

não esteve presente na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

5186/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Obras a realizar por administração direta, de 13 de abril a 8 de maio de 2015 – 

Departamento de Obras Municipais: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 424/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 10 de abril de 2015, deliberado tomar conhecimento do mapa de trabalhos n.º 4/2015, 

elaborado pelo Departamento de Obras Municipais, documentos que aqui se dão por 

reproduzidos e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao livro de atas, sobre as obras a 

realizar pelo Departamento de Obras Municipais do Município, no período de 13 de abril a 8 de 

maio de 2015, ratificar a realização das obras já executadas, nos termos do n.º 3 do artigo 35.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e autorizar a realização das obras ainda não 

executadas, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, observando o n.º 2 do artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 

197/99, de 8 de junho. (Doc.193 NIPG 5235/15) ----------------------------------------------------------   

 

PROTOCOLOS: 

 

14) Portugal 2020 – Investimentos Territoriais Integrados: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 425/2015: Foi feito o ponto de situação da candidatura da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste para o “Pacto para o Desenvolvimento e Coesão Territorial”. O senhor 

Presidente da Câmara informou que a OesteCIM contratou a empresa de consultadoria 

Sociedade Portuguesa de Inovação (SPI) para assessorar a elaboração da candidatura. No dia 9 

de abril realizou-se a primeira reunião de trabalho dos municípios do Oeste com a SP, tendo sido 

traçado o calendário das reuniões a desenvolver para concluir o ITI – Investimentos Territoriais 

Integrados da Região Oeste. -----------------------------------------------------------------------------------  

 

15) Portugal 2020 – Outros assuntos: ----------------------------------------------------------------------  
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Deliberação n.º 426/2015: Foi apresentada toda a documentação disponível sobre o processo de 

candidatura do ITI – Oeste, com particular destaque para o documento de trabalho produzido 

pela SPI - Sociedade Portuguesa de Inovação. Relativamente às fichas de projetos que estão a ser 

solicitadas aos municípios, o senhor Presidente da Câmara salientou a importância do Centro 

Escolar de Atouguia da Baleia no contexto do Investimento Territorial Integrado do Oeste. -------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

16) Carta Local do Associativismo do Concelho de Peniche: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 427/2015: Deliberado voltar a apreciar o projeto da Carta Local do 

Associativismo do Concelho de Peniche em próxima reunião da Câmara Municipal. ---------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

17) Exclusão de feirantes da Feira Mensal de Peniche – Departamento de Energia e 

Ambiente: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 428/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente, datada de 7 de 

abril de 2015, e a informação n.º 31, datada de 30 de março de 2015, do Diretor do 

Departamento de Energia e Ambiente, deliberado proceder à audiência prévia de Adelino Reis 

Lucas, João dos Santos Carrolo, Irfam Aslam, Isaura Conceição Nunes Farinha, Krishna Kumari 

Carsane, José António Rodrigues Seabra, José Cardoso Batista, Fernando Cabral Vaz, Maria da 

Luz Duarte F. Martins Branco, Anselmo Lima Ribeiro Pinto, Paulo dos Anjos Soares, Maria de 

Lurdes Abreu, Arminda Sousa Reis, Marília Soares da Silva, Paulo Bruno Abreu Mafra, Alzira 

Clara Beirolas e Serafim Joaquim dos Santos, nos termos artigo 100.º do Código de 

Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei 442/91, 15 novembro, manifestando a 

intenção de lhes aplicar a pena de proibição definitiva do direito do exercício da atividade na 

Feira Mensal de Peniche, por abandono de lugar. (NIPG 5078/15) -------------------------------------  

 

18) Dispensa do pagamento da taxa de ingresso no Museu Municipal, no dia 25 de abril de 

2015 – Setor de Cultura: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 429/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

10 de abril de 2015, e a informação n.º 25/2015, datada de 7 de abril de 2015, do Setor de 

Cultura, deliberado, ao abrigo do n.º 2 do artigo 9.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 

do Município de Peniche, autorizar a dispensa do pagamento da taxa de ingresso no Museu 

Municipal, no dia 25 de abril de 2015. (NIPG 5029/15) --------------------------------------------------   

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

19) Procedimento ao abrigo de acordo quadro para o fornecimento de combustíveis 

rodoviários – Departamento Administrativo e Financeiro: ---------------------------------------------  
Deliberação n.º 430/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a 

informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, ambas datadas de 10 de 

abril de 2015, e considerando as propostas contidas no relatório final do procedimento previsto 

no artigo 259.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), aprovado pelo Decreto-Lei n.º 

18/2008, de 29 de janeiro, para o fornecimento de combustíveis rodoviários, datado de 9 de abril 

de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas nas alíneas f) e dd) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e atendendo à alínea b) do n.º 1 do artigo 

18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, excluir a proposta apresentada pela concorrente 

BP Portugal, S.A. ao lote 2, dado que não se encontra qualificada no Acordo Quadro; aceitar a 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 13.04.2015 * Livro 106 * Fl.213 

ordenação proposta para o lote 1; e aprovar as propostas de adjudicação da aquisição de 

combustível rodoviário em posto de abastecimento público (lote 1) à concorrente Petróleos de 

Portugal, Petrogal S.A., pelo preço contratual de 31 670,00 euros, acrescido do IVA à taxa legal 

em vigor, e de adjudicação da aquisição de combustível rodoviário a granel (lote 2) à 

concorrente Repsol Portuguesa, S.A., pelo preço contratual de 188 000,00 euros, acrescido do 

IVA à taxa legal em vigor. Deliberado, ainda, nos termos do n.º 2 do artigo 98.º do Código dos 

Contratos Públicos, aprovar a minuta dos contratos a celebrar com as empresas Petróleos de 

Portugal, Petrogal S.A. e Repsol Portuguesa, S.A. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.194) -----------------------  

 

20) Procedimento ao abrigo de acordo quadro para o fornecimento de eletricidade em média 

tensão e baixa tensão especial - Departamento Administrativo e Financeiro: ----------------------  
Deliberação n.º 431/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a 

informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, ambas datadas de 10 de 

abril de 2015, e considerando as propostas contidas no relatório final do procedimento previsto 

no artigo 259.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), aprovado pelo Decreto-Lei n.º 

18/2008, de 29 de janeiro, para o fornecimento de eletricidade em média tensão e baixa tensão 

especial, datado de 9 de abril de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas nas 

alíneas f) e dd) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e 

atendendo à alínea b) do n.º 1 do artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, aceitar a 

ordenação proposta para o lote 1; e aprovar a proposta de adjudicar à empresa Galp Energia 

Power, S.A., pelo preço contratual de 139 681,58 euros, acrescido do IVA à taxa legal em vigor, 

o fornecimento de eletricidade em média tensão (MT) e baixa tensão especial (BTE), para o ano 

de 2015. Deliberado, ainda, nos termos do n.º 2 do artigo 98.º do Código dos Contratos Públicos, 

aprovar a minuta do contrato a celebrar, que aqui se dá por reproduzida e de que se arquiva cópia 

em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.195) -----------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

21) Revisão aos Orçamentos da Receita e da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e 

ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 2015: ---------------  
Deliberação n.º 432/2015: Deliberado apreciar a proposta de revisão aos Orçamentos da Receita 

e da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do 

Município de Peniche, para o ano de 2015, na próxima reunião da Câmara Municipal. -------------  

 

22) Revisão aos Orçamentos da Receita e da Despesa e ao Plano Plurianual de Investimentos 

dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano de 2015: ------------------------  
Deliberação n.º 433/2015: Deliberado apreciar a proposta de revisão aos Orçamentos da Receita 

e da Despesa e ao Plano Plurianual de Investimentos dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, para o ano de 2015, na próxima reunião da Câmara Municipal. -------------------------   

 

23) Alteração ao Mapa de Pessoal dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento para 

o ano de 2015: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 434/2015: Deliberado apreciar a proposta de alteração ao Mapa de Pessoal dos 

Serviços Municipalizados de Água e Saneamento para o ano de 2015, na próxima reunião da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS: 
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24) Documentos de prestação de contas do Município de Peniche, relativos à gerência de 

2014: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 435/2015: Deliberado apreciar os documentos de prestação de contas do 

Município de Peniche, relativos à gerência de 2014, na próxima reunião da Câmara Municipal. --  

 

25) Documentos de prestação de contas dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, 

relativos à gerência de 2014: ---------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 436/2015: Deliberado apreciar os documentos de prestação de contas dos 

Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, relativos à gerência de 2014, na próxima 

reunião da Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------------------   

 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMOS: 

 

26) Informação trimestral sobre a execução do Programa Apoio a Economia Local (PAEL): -  
Deliberação n.º 437/2015: Deliberado homologar e remeter à Assembleia Municipal a 

informação do Departamento Administrativo e Financeiro, datada de 10 de abril de 2015, que 

aqui se dá por reproduzida e de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, relativa à 

execução do Programa Apoio a Economia Local (PAEL), no primeiro trimestre de 2015, 

conforme previsto da alínea a) do n.º 1 do artigo 12.º da Lei n.º 43/2012, de 28 de agosto. 

(Doc.196) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

27) Parecer sobre a passagem do 4.º Raid BTT – Barro/Lagoa de Óbidos/Barro, pelo concelho 

de Peniche – Município de Torres Vedras: ----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 438/2015: Atendendo ao solicitado pelo Município de Torres Vedras, em oficio 

recebido em 16 de março de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 7 de abril de 2015, e a informação do Serviço Municipal de Proteção Civil, datada de 

20 de março de 2015, deliberado emitir parecer favorável para a passagem do 4.º Raid BTT - 

Barro/Lagoa de Óbidos/Barro, no dia 19 de abril de 2015, pelo concelho de Peniche. (NIPG 

4214/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

28) Licenciamento da Semana Académica – Associação de Estudantes da Escola Superior de 

Turismo e Tecnologia do Mar: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 439/2015: Atendendo ao solicitado pela Associação de Estudantes da Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, por requerimento, recebido em 6 de abril de 2015, e 

considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 10 de abril de 2015, e a 

informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, datada de 9 de abril de 

2015, deliberado autorizar a emissão de uma licença de recinto improvisado, nos termos dos 

artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, e de uma licença para 

espetáculos de divertimentos públicos ao ar livre, com respetiva autorização, nos termos do n.º 1 

do artigo 29.º do Decreto-Lei n.º 310/2002, de 18 de dezembro, republicado pelo Decreto-Lei n.º 

204/2012, de 29 de agosto, para a realização da Semana Académica 2015, que decorrerá de 13 a 

16 de maio de 2015. (NIPG 4005/15) ------------------------------------------------------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

29) Colocação de placa direcional publicitária, junto à rotunda do Porto de Areia Sul, em 

Peniche – Viveiros Porto de Areia Sul – Comércio de Bivalves, L.da: ---------------------------------  
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Deliberação n.º 440/2015: Deliberado retirar da ordem do dia o pedido de colocação de placa 

direcional publicitária, junto à rotunda do Porto de Areia Sul, em Peniche, apresentado pela 

empresa Viveiros Porto de Areia Sul – Comércio de Bivalves, L.da, e voltar a apreciá-lo em 

próxima reunião da Câmara Municipal em simultâneo com um pedido semelhante, para a mesma 

zona, que já deu entrada nos serviços do Município. ------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

30) Auxílios económicos para livros e material escolar destinados aos alunos carenciados que 

frequentam o ensino pré-escolar e o primeiro ciclo do ensino básico, para o ano letivo de 

2014/2015 – Agrupamento de Escolas de Peniche: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 441/2015: Atendendo ao solicitado pelo Agrupamento de Escolas de Peniche, 

pelo ofício n.º 45, recebido em 10 de fevereiro de 2015, e considerando a proposta do senhor 

Vice-Presidente da Câmara, datada de 9 de abril de 2015, e a informação do Setor de Educação, 

datada de 31 de março de 2015, deliberado autorizar a transferência do valor de 2 700,20 euros, 

para o Agrupamento de Escolas de Peniche, destinado a auxílios económicos para livros e 

material escolar destinados aos alunos carenciados que frequentam o ensino pré-escolar e o 

primeiro ciclo do ensino básico, para o ano letivo de 2014/2015, para complemento das verbas já 

transferidas na sequência da deliberação n.º 799/2014, de 11 de agosto de 2014. O senhor 

Vereador Pedro Freitas não esteve presente na Sala de Sessões durante a apreciação e votação 

deste assunto. (NIPG 1962/15) --------------------------------------------------------------------------------  

 

31) Apoio para a realização de um recital no âmbito da inauguração do órgão de tubos da 

igreja de São Pedro – Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Pedro de Peniche: ----  
Deliberação n.º 442/2015: Atendendo ao solicitado pela Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de São Pedro de Peniche, por carta, recebida em 25 de março de 2015, e considerando 

a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 8 de abril de 2015, deliberado, no uso da 

competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, conceder à referida entidade um subsídio, no valor de 150,00 euros, para 

comparticipação nas despesas efetuadas com a realização de um recital no âmbito da 

inauguração do órgão de tubos da igreja de São Pedro, colaborar no alojamento dos organistas e 

organeiro e assumir o pagamento do custo de uma refeição. O senhor Vereador Pedro Freitas não 

esteve presente na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 4330/15)  

 

32) Apoio para a realização da Semana Académica – Associação de Estudantes da Escola 

Superior de Turismo e Tecnologia do Mar: ---------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 443/2015: Atendendo ao pedido efetuado pela Associação de Estudantes da 

Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, por carta, recebida em 8 de abril de 2015, e 

considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 16 de março de 2015, 

deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, dispensar o apoio logístico que materialmente seja possível 

para a realização da Semana Académica 2015, organizada pela Associação de Estudantes da 

Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar. O senhor Vereador Pedro Freitas não esteve 

presente na Sala de Sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 4005/15) -------  

 

33) Isenção de taxas para o licenciamento da Semana Académica – Associação de Estudantes 

da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 444/2015: Na sequência da deliberação n.º 439/2015, tomada na presente 

reunião, deliberado, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de Taxas, Tarifas e Preços 
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do Município, isentar a Associação de Estudantes da Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar do pagamento de taxas pelo licenciamento de diversas atividades realizadas no âmbito da 

Semana Académica 2015, que decorrerá de 13 a 16 de maio de 2015, incluindo licença especial 

de ruído. O senhor Vereador Pedro Freitas não esteve presente na Sala de Sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 4005/15) ------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 445/2015: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e vinte minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ---------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no 

dia 4 de maio de 2015, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 


